

EL DIALOGO Y LA INVESTIGACION CIENTIFICA ANTE LAS INTERPELACIONES DE LA FE

Es bueno, a menudo, detenerse un momento en la memoria del camino andado. Exactamente hace cuatro años nacía Signos Universitarios como un desafío que la comunidad educativa de nuestra universidad abordaba.

La empresa ha sido y sigue siendo ambiciosa y difícil: revelarnos como "signos" de esa identidad que es la Universidad del Salvador, encarnar en nuestras páginas el compromiso con la realidad a la que —como católica y jesuita— le toca interpretar y salvar... Ese desafío sigue hoy inagotable.

No vamos a inventariar ni a someter a un juicio de valor el contenido de los diez números de nuestra Revista.

Los aceptamos en su pluralidad llena de aciertos y de desaciertos también, porque son nuestros —Signos integra nuestra haber, es una concreción de nuestro "Ser-Universidad"—. Los reconocemos porque son —más allá del nivel a veces dispar de su contenido— un Signo vivo de nuestra incansable voluntad de convocatoria a la unidad.

Deseamos en aquel comienzo: "Ser un punto de encuentro, un lugar material y trascendente donde todos los que somos Universidad del Salvador podamos reunirnos en el diálogo que es condición de toda acción comunitaria y enriquecedora". (Editorial de Signos Universitarios, Año I, Nro. 1, 1979).

Esta Colección de Ensayos que Signos Universitarios comienza a publicar hoy consolida el desafío originario, reafirma la vocación por un diálogo aún más profundo y esclarecedor.

Diversos son los temas que encontraremos en estas páginas. La unidad de esta selección de trabajos tal vez se detecte más fácilmente en el objetivo común: más allá de la alta divulgación de los bienes de la cultura, en este volumen el propósito ha sido hacer mejor ciencia, investigar cada uno desde el recorte más modesto de su área, unificados en el espíritu de servicio que nuestra Universidad debe a la Iglesia.

No en vano S.S. Juan Pablo II ha insistido en que la Iglesia necesita de la Universidad, ya que "... el objetivo primario de la institución universitaria es la investigación apasionada y desinteresada de la verdad" (Juan Pablo II, La pastoral en el mundo universitario, 8-III-1982).

Como toda publicación científica, **Signos - Ensayos** intenta generar comunicación entre pares y posibilitar la confrontación y la síntesis de pensamientos que quizás no tendrían, sin ella, la oportunidad de encontrarse.

Signos Universitarios será entonces un espacio, un punto de encuentro entre quienes no queremos ser meros repetidores ni enseñar solamente a nuestros estudiantes verdades descubiertas por otros, sino el humilde pero valioso acervo de aquellas verdades que son producto de nuestra búsqueda en el seno de la comunidad universitaria del Salvador.

En esta época en la que el efectismo fácil y los lugares comunes parecieran a veces ocupar tanto espacio, esconder tanto vacío, **Signos Universitarios - Ensayos** pretende la convocatoria al diálogo exigente y riguroso de la ciencia con la realidad, con el otro. Si nuestra ciencia elaborada en el fecundo contexto del trabajo en equipo busca respuestas a los interrogantes que nuestra comunidad plantea y exige hoy, si sus respuestas a la vez se tornan fuente de nuevas preguntas, si abre la discusión vitalizadora que —dejando al margen las vanaglorias personales— logre la síntesis a partir de las diferencias, si posibilita el acceso a una verdad que nos identifique... Entonces "Signos" estará cumpliendo con la vocación de servicio que hoy se nos exige como institución de Iglesia: religar a los miembros de esta Universidad en una verdad nutricia nunca agotada en sí misma.

A partir de los ideales comunes que animan la investigación en cada una de las áreas del saber abarcadas por nuestra Universidad, **Signos Universitarios** orientará su esfuerzo hacia la interdisciplinariedad, pues... "en una Universidad Católica la investigación interdisciplinaria toma una significación especial que se añade a las interpelaciones de la ciencia: se hace en razón de una exigencia profunda que viene de la fe misma" (La Universidad Católica en 1981 - 1982, por Mons. Roger Etchegaray, en **Signos Universitarios**, Año V, Nro. 11, 1983).

Esta fe fundante que salva a la ciencia del riesgo de atomizarse y perder de vista al hombre integral será a la vez pilar del compromiso de quienes en el ámbito de la comunidad universitaria del Salvador ambicionamos, con nuestro humilde aporte científico, hacer una universidad donde todas las respuestas converjan en la búsqueda ética y cristiana de un sentido.

Magdalena M. Faillace